

Señora de los Desamparados, y al padre Juan Retamar, inspirador del Círculo Alberto Ruiz de Galarreta, la iniciativa.

CATOLICISMO Y MODERNIDAD

Un grupo de estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Complutense de Madrid tomaron hace años la iniciativa de organizar unas jornadas de pensamiento católico que han llegado a su séptima edición. Naturalmente los iniciadores, graduados, han dejado paso a otros continuadores que, hasta ahora, han mantenido una orientación sustancialmente sana.

En esta ocasión, el tema escogido ha sido el de «Catolicismo y Modernidad», durante distintas conferencias y mesas redondas desarrolladas entre los días 12 y 15 de marzo. Entre los ponentes destacamos a los profesores José Miguel Gamba, desde el inicio muy cercano a los jóvenes promotores, y Miguel Ayuso; mientras que Daniel Herrán y Javier F. Sandoval, asiduos a las Reuniones de amigos de la Ciudad Católica, intervinieron como comunicantes. También debemos mencionar al profesor Enrique Martínez, de la Universidad Abat Oliba de Barcelona. Pues sus intervenciones se centraron en la exposición del pensamiento de algunos maestros del pensamiento tradicional reciente, tales como Leopoldo Eulogio Palacios, Álvaro d'Ors, Rafael Gamba, Francisco Elías de Tejada y Francisco Canals.

EL PROBLEMA DEL DERECHO NATURAL

En enero de 2023 se celebraron en la Universidad Autónoma de Guadalajara (Méjico) las VIII Jornadas Hispánicas de Derecho Natural, bajo la rúbrica «¿El derecho natural contra el derecho natural? Historia y balance de un problema». Transcurrido medio siglo de las primeras, promovidas por Francisco Elías de Tejada, que tuvo el discurso de apertura, con la adhesión de Juan Vallet de Goytisolo, quien las clausuró, el proyecto ha seguido su curso desde entonces, con temas de relieve y ponentes seleccionados. En esta ocasión jubilar se procedió a reflexionar sobre el propio problema del derecho natural, entre el clásico y el moderno, el católico y el protestante, el hispánico y el europeo.